"Fin a trámite de credencial no beneficia ni perjudica"

Los plazos se determinaron desde el año pasado, afirma la consejera del INE Carla Humphrey; periodo responde a calendario electoral, no a partidos, dice

OTILIA CARVAJAL

-nacion@eluniversal.com.mx

La consejera Carla Humphrey sostuvo que el término del período para tramitar la credencial para votar no busca afectar ni beneficiar a alguna fuerza política ni precandidatura, y que dichos plazos fueron determinados desde el año pasado.

EL UNIVERSAL

Enconferencia de prensa, explicó que la campaña de actualización de la credencial está establecida, por ley, del 1 de septiembre hasta el 15 de diciembre, pero se amplió al 22 de enero por acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que ya no se puede extender más.

Detalló que el lunes pasado se entregaron 48 mil 111 fichas para personas que estuvieron formadas, pero no pudieron concluir el trámite, por lo que podrán hacerlo los días 23, 24 y 25 de enero.

"Lo analizamos y lo estudiamos desde el mes de junio. Por supuesto, no tiene ninguna intención de beneficiar o perjudicar a ningún partido, es una determinación que se tomó antes del inicio del proceso electoral, como viene señalado en el mes de julio. Y tiene que ver con el calendario de actividades que tiene que desarrollar esta autoridad electoral y que le impide ampliar más de este mes y una semana la credencialización", precisó la consejera a pregunta expresa.

"Nadie puede acusar a este Instituto Nacional Electoral de querer favorecer a ninguna opción política ni partido político, o querer desalentar la votación en contra de otra de las opciones políticas", subrayó.

Padrón rebasa los 100 millones

La consejera detalló que el padrón electoral asciende a 100 millones 41 mil 85 registros, el más grande de la historia; mientras que, de forma preliminar, la lista nominal tiene 97 millones 539 mil 56 ciudadanos.

Respecto a 2018, el padron electoral creció en más de 11 millones de personas y la lista nominal casi 8 millones, según cifras preliminares.

Expuso que para evitar fugas de información del listado nominal, los partidos políticos sólo tendrán acceso a él en instalaciones locales y nacional del INE, con la previsión de que no podrán entrar con equipos de cómputo o telefonía.

La validación y verificación del padrón se realizarán en equipos de cómputo en instalaciones del INE. Añadió que las listas que se usan en la jornada electoral cada vez tienen menos datos para evitar el uso indebido, y en caso de que no lo regresen se apliquen las sanciones correspondientes. Apuntó que los trámites para la credencial aumentaron 10% respecto a 2018, y confió en que esto se traduzca en que acudan a las urnas el 2 de junio.

Por su parte, el director ejecutivo del Registro Federal de Electores, Alejandro Sosa, informó que del 1 de septiembre al 22 de enero se levantaron 8 millones 243 mil 840 trámitres; de estos, en enero se realizaron 2 millones 340 mil 254.

Destacó que los sábados y domingos se procesaron 626 mil 129 trámites; de estos, 390 mil se realizaron en enero. El trámite más solicitado fue la reposición de la credencial (37%), seguido por el cambio de domicilio (26%) y las inscripciones al padrón (17%).

Detalló que los jóvenes de 18 a 29 años conforman 27% del padrón electoral; de estos, 4.2 millones son entre 18 y 19 años.

Respecto a la afluencia en los módulos de atención ciudadana, dijo que siempre se ha presentado que en los últimos días aumente la demanda de los trámites.

"Siempre el INE se ha preparado con todas las actividades técnico-operativas para poder atender toda esa afluencia", sostuvo.

Fechas clave

Humphrey precisó que el trámite por robo o extravío, es decir sin cambio de datos, podrá realizarse hasta el 9 de febrero. Mientras que la reimpresión podrá solicitarse hasta el 20 de mayo.

Recordó que el 14 de marzo es el último día para recoger la credencial de elector, a efectos de la integración de la lista nominal.

La consejera presidenta, Guadalupe Taddei, señaló que a cuatro meses de los comicios, el calendario del proceso avanza en tiempo y forma. "Eso nos hace estar muy tranquilos y muy seguros de que el INE volverá a hacer el trabajo para el cual está destinado (...), la organización de las elecciones", dijo. •

> 100 MILLONES 41 MIL 85

registros conforman el padrón electoral para los comicios de este año.



CARLA HUMPHREY

Consejera del INE

EL UNIVERSAL

"Nadie puede acusar a este Instituto Nacional Electoral de querer favorecer a ninguna opción política ni partido político, o querer desalentar la votación"

GUADALUPE TADDEI

Consejera presidenta del INE

"[El avance del proceso] nos hace estar muy tranquilos (...) de que el INE volverá a hacer el trabajo para el cual está destinado (...), organizar las elecciones"



La consejera Carla Humphrey explicó que la campaña de actualización de la credencial de elector está establecida, por ley, del 1 de septiembre hasta el 15 de diciembre, pero se amplió al 22 de enero y no se puede extender.

